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- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
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Rhein, Achim     
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- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Gerhardt, Christiane     
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
1. Vorstellung des "Carsharing-Projektes" von Urstrom 
 
Anträge 
 
2. Maßnahmen gegen Müll und Kippen an den Haltestellen (ÖDP) 
 
3. Kompetenzen und Finanzausstattung der Ortsbeiräte (ÖDP) 
 
4. Platz vor der Marienborner Ortsverwaltung (ÖDP) 
 
Anfragen 
 
5. Fußgängerüberweg in der Pfarrer-Dorn-Straße (ÖDP) 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1148/2019/1  

(ÖDP, CDU, SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, FDP), Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
 6.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1149/2019 SPD, Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
 6.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1133/2019, ÖDP, Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
 
7. Mitteilungen und Verschiedenes 
 7.1. Einwohnerstatistik 
 7.2. Sonstiges 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
9. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Vorstellung des "Carsharing-Projektes" von Urstrom 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Mitarbeiter Herrn Grieger, Herrn  Breuel und Herrn Veit von 
„UrStrom“.  
 
Herr Grieger stellt den Anwesenden anhand einer Präsentation die Genossenschaft „UrStrom“ 
und detaillierter noch das Car-Sharing Projekt vor.  
 
Unter anderem informiert er über Folgendes: 
 
- Jeder kann Mitglied werden, es kann aber auch jeder, der kein Mitglied ist, die Angebote von 

„UrStrom“ nutzen. Man wünscht sich jedoch, dass Investor, Entscheider und Nutzer dieselbe 
Person sind. 

 
- Anteile erhält man für 250,00 Euro pro Anteil. Beim ersten Mal kann man bis zu 10 Anteile 

erwerben.  
 
- Es gibt mittlerweile mehrere Standorte für Car-Sharing von „UrStrom“ in Mainz, unter 

anderem im Hartenberg-Münchfeld, Neustadt und beim SWR. 
 

Hier werden tagsüber die Autos von den Redakteurinnen und Redakteuren des SWR genutzt 
und gegen Abend von Privatpersonen. 

 
- Aktuell befindet man sich mit der Verwaltung in Gesprächen, inwiefern eine Zusammenarbeit 

entstehen könnte und welche Rahmenbedingungen hierfür geschaffen werden müssen. 
 
- Man möchte, wenn möglich, zunächst einmal drei Projekte in der Stadt umsetzen.  

Hierzu muss zusammen mit den vor Ort interessierten Personen ein Konzept erarbeitet 
werden. 

 
- Auch für Standorte gibt es mehrere Varianten, man kann eine öffentliche Fläche nutzen, es 

kam aber auch schon vor, dass Privatpersonen einen Platz zur Verfügung gestellt haben. 
 
Im Rahmen des Gespräches kommt man überein, dass man sich nach Abschluss der 
Gespräche mit der Verwaltung zusammen in einer kleinen Gruppe - bestehend aus je einer 
Person pro Partei - trifft, um alle weiteren Schritte zu besprechen. 
 
Bis dahin werden sich alle Parteien auf einen Slogan einigen, mit dem sie gemeinsam das 
Interesse der Marienborner Bürgerinnen und Bürger abfragen möchten bzw. das Interesse für 
das Projekt wecken wollen.  
 
Herr Dr. Moseler bedankt sich für die Informationen und möchte das Projekt auf jeden Fall für 
Marienborn weiter vorantreiben. 
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Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Maßnahmen gegen Müll und Kippen an den Haltestellen (ÖDP) 

Vorlage: 1819/2019 
 
Frau Steffen Boxhorn begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprache wird immer wieder deutlich, dass dringend die neuen Mülleimer 
benötigt werden, da in den bisherigen oftmals der normale Hausmüll entsorgt wird. Dies wäre 
dann nicht mehr möglich. Gerade die Haltestellen in der Pfarrer-Dorn-Straße und Im Sonnigen 
Hang sind massiv von diesem Problem betroffen.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig verabschiedet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Kompetenzen und Finanzausstattung der Ortsbeiräte (ÖDP) 

Vorlage: 1820/2019 
 
Frau Steffen-Boxhorn begründet den Antrag der ÖDP und betont hierbei noch einmal, dass er 
eine unterstützende Funktion haben soll.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann nach einer kurzen Aussprache einstimmig verabschiedet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Platz vor der Marienborner Ortsverwaltung (ÖDP) 

Vorlage: 1821/2019 
 
Im Rahmen der Aussprache zu diesem Antrag kommt man überein, dass Thema zusammen 
auszuarbeiten.  
 
Der Antrag wird sodann von der antragsstellenden Partei zurückgezogen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Fußgängerüberweg in der Pfarrer-Dorn-Straße (ÖDP) 

Vorlage: 1822/2019 
 
Die Antwort auf die Anfrage lag zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.   
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Punkt 6 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1148/2019/1 (ÖDP, CDU, SPD,  

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, FDP), Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
hier: Zukunft des Einkaufszentrums "Am Sonnigen Hang" 
Vorlage: 1635/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Grosse vom 19.11.2019 
zur Kenntnis. 
 
Herr Dr. Moseler merkt an, dass die nicht-öffentlichen Fragen leider nicht beantwortet wurden.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1149/2019 SPD, Ortsbeirat Mainz-Marienborn 

Vorlage: 1665/2019 
 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht des Herrn Bürgermeister Beck vom 07.11.2019 
mit Unverständnis zur Kenntnis. 
 
Von vielen Seiten wird berichtet, dass der Kunstrasen weiterhin mit mehreren Unebenheiten 
versehen ist. Auch Löcher wurden lediglich mit Granulat aufgefüllt.  
Man sieht es als Armutszeugnis an, dass man als mit einer der besten Mannschaften in Mainz 
auf solch einem Platz spielen muss.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1133/2019, ÖDP,  

Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
hier: Eingangsbereich zum Neubaugebiet MA 15 
Vorlage: 1845/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 29.11.2019 zur 
Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Einwohnerstatistik 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass mit Stand vom 30.09.2019 aktuell 
4.604 Bürgerinnen und Bürger in Marienborn gemeldet sind. 43 Personen davon mit 
Nebenwohnsitz.  
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Punkt 7.2 Sonstiges 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass in der Wiesenstraße Anfang 2020 die 
Wasserleitungen erneuert werden und der Straßenbelag erneuert wird.  
 
Herr Röbbecke informiert darüber, dass in der Straße „Hinter den Wiesen“ an den Ausfahrten 
des Öfteren die Autos so parken, dass man nur schlecht in die anderen Straßen einbiegen 
kann. Man bittet die Verwaltung, dort verstärkt Kontrollen durchzuführen.  
 
Herr Dr. Moseler unterrichtet die Anwesenden darüber, dass bereits die erste Beschwerde zum 
Fahrplanwechsel erfolgte, da der Bürger nachts nicht mehr zur Arbeit kommt. 
 
Weiterhin teilt er mit, dass die Graffitis am Bahnhof beseitigt wurden. An den 
Straßenbahnhaltestellen ist dies leider bisher noch nicht geschehen. Allerdings gestaltet es 
sich an diesen Stellen aufgrund der Beschaffenheit des Untergrundes als etwas schwieriger. 
Man hatte sich damals erhofft, dass die Flächen aufgrund ihrer Natursteinstruktur nicht 
besprüht werden.  
 
Herr Rhein zeigt sich verwundert darüber, dass das Reinigungspersonal lediglich die 
versiegelte Fläche an einer Haltestelle reinigt, aber nicht die Grünfläche daneben. Darauf 
angesprochen bekam er zur Antwort, dafür seien sie nicht zuständig. Das Glas, welches er 
dann selbst einsammelte und ihnen mitgeben wollte, wurde ebenfalls nicht von ihnen 
angenommen. Man bittet, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter dafür zu sensibilisieren die 
Trennung nicht so radikal vorzunehmen, vor allem nicht, wenn sie noch darauf hingewiesen 
werden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
Von dem anwesenden Bürger wurde ebenfalls noch einmal betont, in welch schlechtem 
Zustand sich der Kunstrasenplatz befindet.  
 
Er lädt alle dazu ein, sich an einem Spieltag einmal persönlich von dem Zustand zu 
überzeugen.   
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:30 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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